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“Falta que el liderazgo en Valparaiso 
sea por cariño y no por otra cosa” 
La candidata independiente del pacto Centro Democrática explica su vínculo con la Ciudad Puerto y se enfoca en 
turismo y deporte como ejes de desarrollo. 

Entrevista: Priscilla Barrera y 
R 

    

C bolista Elías Figue- 

roa, emprendedora 
de la zona, dirigente so- 
cial y deportiva, Marcela 
Figueroa ha desarrollado 
un fuerte sentido de per- 
tenencia en Valparaíso, 
donde reside “al menos la 

mitad del mes”. Este vín- 
culo la ha llevado a ser 

candidata independiente 
por la alcaldía porteñ: 
aunque confiesa que “ 
lla Alemana siempre está 
en el corazón” porque allí 
se encuentra su familia. 

“La vocación social es 
como lo principal en mi 
persona, lo que me im- 

pulsa inicialmente para 
empezar a pensar en la 
posibilidad de una alcal- 
día y dentro de eso hay to- 
doun trabajo para atrás”, 
dice la candidata inde- 

pendiente por el pacto 
Centro Democrático al 
municipio porteño. 

Añade que su preocu- 
pación por la situación 
actual de la ciudad la mo- 
tivó a levantar “un pro- 
grama cariñoso pero efi- 
ciente y moderno para 
Valparaíso”. 

Afirma que en la Ciu- 
dad Puerto “hay muchas 
ideas buenas, hay mucho 
acuerdo, hay mucha carta 
firmada, pero en definiti- 
va no hay nada hecho”. 

“Falta que el liderazgo 
que haya en Valparaíso 
sea por cariño, no por 
otra cosa, porque es real- 
mente inexplicable y se 
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MARCELA FIGUEROA ES HIJA DEL FUTBOLISTA ELÍAS FIGUEROA BRANDER. 

nota falta de cariño. Son 
muchos los acuerdos que 
están y hay como un nu- 
do negro por ahí que no 
permite avanzar”, afirma 
en “Voto a voto”, progra- 
ma de entrevistas políti- 
cas realizado por La Estre- 
la y SoyValparaíso.cl 

PROYECTOS 

Marcela Figueroa acusa 
que la comuna “se está ca- 
yendo a pedacitos, literal- 
mente” y reitera que “hay 
proyectos hermosos en 
Valparaíso que están en- 
marcados en una visión 
estratégica (...) y no avan- 
zan. Entonces, yo creo 
que tiene que llegar al- 
guien a liderar Valparaíso 
que realmente tenga un 
cariño increíble, que lo 
haga solo por cariño y no 
por llegar a otros mares”. 

-¿Cuáles son los temas que 
están do dentro 

  

    

de la carta Gantt que es- 
tántrabajando? 

-Hay una especie de 

lista de supermercado 
que todos los candidatos 
la están poniendo sobre 
la mesa y que en realidad 
es inevitable ponerla fi- 
nalmente. Alguien que 
quiera administrar la ciu- 
dad de Valparaíso no pue- 
de no pensar en los ascen- 
sores, en la feria, en los 
problemas de vivienda y 
no puede no pensar en los 
problemas de seguridad. 
Entonces hay una lista de 
cosas que todos tenemos 
que abordar que sería co- 
mo la lista de supermer- 
cados, pero en nuestra lis- 
ta uno de los temas prin- 
cipales que queremos 
abordar es el desarrollo 
del turismo como un eje 
que permite abarcar mu- 
chas otras áreas de desa- 
rrollo. En esa línea, he- 
mos conversado con gen- 
te con capacidad técnica 
como para desarrollar 
proyectos interesantes y 
uno de ellos que quere- 
mos impulsar fuertemen- 
te es el tema de Barón. 
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Figueroa explica que 
se trata de una iniciativa 

que “incluye espacios de- 
portivos, culturales, ver- 
des, de convivencia y es- 
pacios sobre todo deporti- 
vos asociados al océano” 
y apunta que se debe ge- 
nerar una articulación 

con todos los actores para 
conseguir un desarrollo 
de la ciudad en el que se 
piense en la población. 

“CIUDAD ACOGEDORA” 

Sin embargo, no se puede 
generar proyectos de tu- 
rismo sin una fórmula 
para el problema de segu- 
ridad, algo que “lo segui- 
mos viviendo bruscamen- 
tetodos los días en Valpa- 
raíso”, dice la candidata. 

En esta línea, Figueroa 
señala que el municipio 
debe tener “una fuerte 

mirada de prevención” y 
que, si bien “es cierto que 
hay que tomar acciones 
que sean rápidas e inme- 
diatas”, hay que pensar 

en “el deporte y la cultu- 

ra” para que los jóvenes 
puedan proyectarse a fu- 
turo, así como vivir “en 

un entorno saludable”. 
“Yo creo que Valparaf- 

so tiene que volverse real- 
mente una ciudad cálida, 

acogedora. Creo que el tu- 
rismo ayuda mucho a eso 
porque el intercambio 
Cultural atrae también 
un montón de expectati- 
vas, aparte de polos de de- 
sarrollo”, añade. 

CARABINEROS 

En cuanto a presencia de 
carabineros en las calles, 
asegura que le gustaría 
ver más y “que hubiese 
mejor coordinación. Yo 
quisiera que funcionaran 
mejor las policías en la 
ciudad de manera que la 
municipalidad pudiera 
hacerse cargo de este otro 
aspecto que tiene que ver 
con lo preventivo, la in- 
fraestructura, el espacio”. 

Además, califica de 
“tragicómico” y “un poco 
absurdo” el hecho de que 
no se esté pensando en 
“construir, quizás aquí 
mismo en la región”, una 
escuela de Carabineros 

para poder contar con 
mayor dotación. 

“Creo que los tiempos 
lo requete requieren. 
Creo que es una muy bue- 
na posibilidad y la policía 
podría funcionar de for- 
ma mucho más eficiente 
teniendo una dotación 
necesaria como para po- 
der realmente combatir 
lo que tiene que combatir 
hoy en día”, dice. 

COMERCIO AMBULANTE 
Como una “muestra de lo 
que en realidad está pa- 
sando en Valparaíso” de- 
fine Figueroa el hecho 
que vecinos se instalen en 
las calles para vender “al 

Organiza: 

ESCATBIE 

filo de la ley” y “tratando 
de salvarse como pue- 
den”. “Realmente hace 

falta una gestión mejor, 
una gestión mejor y he- 
cha con cariño”, afirma. 

Sobre esto, comenta 
que se debe generar 

acuerdos con estas perso- 
nas y el municipio para 
luego dar paso a la ges- 
tión y, tal vez, lograr con- 
cretar un espacio “donde 
podamos provocar un 
ambiente diferente. A lo 
mejor con una infraes- 
tructura que permita que 
ellos tengan instalaciones 
mucho más dignas”. Tal 
sería el caso de lograr re- 
vivir “una especie de Per- 
sa Barón” o La Comarca 

en Villa Alemana, pero 
“podría ser un poquitito 
mejor”, manifiesta. 

-¿Dónde se podría hacer 
eso? 

-En el plan habría que 
buscar un espacio con 

cierto tratamiento, el 
mismo Congreso podría 
ser... si el Congreso se 
fuera de vuelta para San- 
tiago. Hay que buscar un 
espacio, hay algunos te- 
rrenos que han quedado 
perdidos, hay algunos 
sectores con una infraes- 
tructura que habría que 
remozar, habría que ver 
según el lugar adaptar 
porque tampoco se trata 
de hacer un solo espacio 
gigante para todos y vol- 
ver a concentrar todo, si- 
no que ir generando dis- 
tintos polos. O 

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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